



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Equilibrio.** **Claudia Sheinbaum** fijó posición en dos frentes sensibles. Ante los aranceles de **Donald Trump**, México no anticipa escenarios ni confronta, apuesta por un comercio justo dentro del T-MEC y espera el fallo de la Corte Suprema de EU. Al mismo tiempo, **Sheinbaum** defendió la soberanía de Venezuela ante presiones externas para romper alianzas internacionales. Para México, ningún país decide sobre los recursos ni el rumbo de otro. Ni imposiciones comerciales ni tutelajes políticos. Cooperación, sí; fuerza y dictados, no. En un entorno de tensiones globales, la Presidenta opta por prudencia y respeto al derecho internacional.

**2. Pausa.** La reforma electoral avanza, pero todavía no aterriza. La presidenta **Claudia Sheinbaum** confirmó que ésta sigue en construcción, aunque ya hay coincidencias de fondo, como menos dinero para partidos y elecciones, y una revisión al tamaño del Congreso. El debate sobre plurinominales sigue abierto, con la consigna de preservar minorías sin inflar curules. La próxima semana, la Presidenta se reunirá con los coordinadores de Morena, **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López**, para definir tiempos. La gente quiere recortes y el poder escucha, pero el diseño fino aún está en disputa. La reforma no está lista; el terreno ya fue marcado.

**3. Reacomodo.** **Alejandro Gertz** tendrá nueva trinchera. La presidenta **Claudia Sheinbaum**

confirmó que el exfiscal general de la República fue propuesto como embajador de México en Reino Unido, sólo a la espera del aval del Senado. El movimiento cierra un ciclo largo en la FGR, ahora en manos de **Ernestina Godoy**, y abre otro, en la arena diplomática. No es un destino menor. Londres es una plaza estratégica en tiempos de redefiniciones comerciales. Al mismo tiempo, **Sheinbaum** llamó al cuerpo diplomático a mantenerse atento a los retos internacionales y a la protección de connacionales. Oportuno ajuste de piezas.

**4. Unidad en juego.** La 4T y aliados iniciaron la temporada de abrazos estratégicos rumbo a 2027, con 17 gubernaturas en disputa y lealtades sometidas al cálculo amistoso. En ese escenario, el PT no se queda inmóvil. Fuentes internas señalan que el partido dirigido por **Alberto Anaya**, exige al menos dos candidaturas, convencido de que el papel de aliado ya no alcanza. Es injusto que desde 2006 el PT no encabece una gubernatura. El plan alterno está sobre la mesa, competir solos o tejer alianzas propias para activar músculo territorial. Zacatecas y Baja California ya aparecen en el radar. Es básico, la unidad no existe sin previa negociación.

**5. Continuidad.** **Rafael Guerra Álvarez** rindió protesta para una nueva gestión al frente del TSJCDMX, que se extenderá hasta agosto de 2027. Con ello, sumará más de ocho años como presidente del Poder Judicial capitalino, un periodo que confirma estabilidad interna y acuerdos políticos vigentes. **Guerra** habló de coordinación con el gobierno a cargo de **Clara Brugada**, digitalización de procesos y uso gradual de IA, además de reforzar la perspectiva de género y nuevas áreas de especialización. Ante reacomodos judiciales a nivel nacional, la CDMX opta por continuidad y control institucional.